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Résumé : 

 

La culture est l'ensemble des connaissances, des savoir-faire, des traditions, des coutumes, propres à un groupe 

humain, à une civilisation 

Pour un musée, lieu publique de plaisir, de savoir, d'interrogation, l'éclairage est un élément important tout autant 

comme facteur d'interprétation, que du confort visuel et du bien-être des visiteurs 

Cette étude s’intéresse au thème de l’éclairage naturel dans L’espace muséal. Son l’objectif est de déterminer 

l’efficacité de ce mode d’éclairage à répondre aux besoins d’un musée en lumière naturelle, à travers des dispositifs 

zénithaux, ainsi que latéraux 

Le présent travail, traite les notions fondamentales et les stratégies de la lumières naturel et ses effets sur l’exposition. 

 Notre objectif est de mettre en évidence le rôle de la lumière naturelle dans les muséographiques et de déterminer 

l’efficacité de mode d’éclairage naturel à rependre aux besoins muséographique d’un musée en lumière naturelle. 

L’objectif sera vérifier par la simulation à l’aide du logiciel de simulation L’Ecotect /Radiance 

Les résultats montrent que la variation des paramètres de la fenêtre latérale et zénithale ainsi que la combinaison des 

deux ont un impact sur le confort visuel et su la distribution de la lumière naturelle. 

Mots clés : 

Musée, lumière naturelle, éclairage latérale, éclairage zénithal, confort visuel. 

Summary: 

Culture is the set of knowledge, skills, traditions, customs, specific to a human group, to a civilization 

For a museum, a public place of pleasure, knowledge, questioning, lighting is an important element as much as a 

factor of interpretation, as visual comfort and the well-being of visitors. 

This study examines the theme of natural lighting in L’espace muséal. Its objective is to determine the 

effectiveness of this mode of lighting to meet the needs of a museum in natural light, through zenithal devices, as 

well as side 

This work deals with the fundamentals and strategies of natural light and its effects on exposure. 

 Our goal is to highlight the role of natural light in museography and to determine the effectiveness of daylighting 

mode to meet the museographic needs of a museum in natural light. The objective will be verified by simulation 

using the Ecotect / Radiance simulation software 

The results show that the variation of the parameters of the lateral and zenithal window as well as the combination 

of the two have an impact on visual comfort and on the distribution of natural light. 

Keywords : 

Museum, natural light, side lighting, overhead lighting, visual comfort. 

 

 


